EL PRETÉRITO – LOS VERBOS REGULARES
	
	HABLAR
	
	COMER
	
	VIVIR

	yo
	hablé
	
	comí
	
	viví

	tú
	hablaste
	
	comiste
	
	viviste

	él/ella/usted
	habló
	
	comió
	
	vivió

	nosotros/as
	hablamos
	
	comimos
	
	vivimos

	vosotros/as
	hablasteis
	
	comisteis
	
	vivisteis

	ellos/ellas/ustedes
	hablaron
	
	comieron
	
	vivieron


LOS VERBOS QUE TERMINAN CON –CAR, –GAR, O –ZAR
	
	TOCAR
	
	PAGAR
	
	ALMORZAR

	yo
	toqué
	
	pagué
	
	almorcé

	tú
	tocaste
	
	pagaste
	
	almorzaste

	él/ella/usted
	tocó
	
	pagó
	
	almorzó

	nosotros/as
	tocamos
	
	pagamos
	
	almorzamos

	vosotros/as
	tocasteis
	
	pagasteis
	
	almorzasteis

	ellos/ellas/ustedes
	tocaron
	
	pagaron
	
	almorzaron


Otros verbos así:  buscar, sacar, llegar, jugar, pagar, empezar, comenzar, organizar, etc.
LOS VERBOS QUE TIENEN UNA VOCAL ANTES DEL –AR, –ER, O –IR
	
	LEER
	
	OÍR
	
	

	yo
	leí
	
	oí
	
	

	tú
	leíste
	
	oíste
	
	

	él/ella/usted
	leyó
	
	oyó
	
	

	nosotros/as
	leímos
	
	oímos
	
	

	vosotros/as
	leísteis
	
	oísteis
	
	

	ellos/ellas/ustedes
	leyeron
	
	oyeron
	
	


Otros verbos así:  caer, creer, construir, incluir, etc.
VERBOS CON CAMBIOS QUE TERMINAN CON –IR
	
	e → i
	
	e → ie / i
	
	o → ue / u

	
	PEDIR
	
	PREFERIR
	
	DORMIR

	yo
	pedí
	
	preferí
	
	dormí

	tú
	pediste
	
	preferiste
	
	dormiste

	él/ella/usted
	pidió
	
	prefirió
	
	durmió

	nosotros/as
	pedimos
	
	preferimos
	
	dormimos

	vosotros/as
	pedisteis
	
	preferisteis
	
	dormisteis

	ellos/ellas/ustedes
	pidieron
	
	prefirieron
	
	durmieron


Otros verbos así:  servir, divertirse, etc.
LOS VERBOS SUPER-IRREGULARES
	
	IR
	
	SER

	yo
	fui
	
	fui

	tú
	fuiste
	
	fuiste

	él/ella/usted
	fue
	
	fue

	nosotros/as
	fuimos
	
	fuimos

	vosotros/as
	fuisteis
	
	fuisteis

	ellos/ellas/ustedes
	fueron
	
	fueron


	
	DAR
	
	VER

	yo
	di
	
	vi

	tú
	diste
	
	viste

	él/ella/usted
	dio
	
	vio

	nosotros/as
	dimos
	
	vimos

	vosotros/as
	disteis
	
	visteis

	ellos/ellas/ustedes
	dieron
	
	vieron


	
	
	
	Otros verbos así:

	
	HACER
	
	querer → quis-

	yo
	hice
	
	venir → vin-

	tú
	hiciste
	
	tener → tuv-

	él/ella/usted
	hizo
	
	estar → estuv-

	nosotros/as
	hicimos
	
	andar → anduv-

	vosotros/as
	hicisteis
	
	poder → pud-

	ellos/ellas/ustedes
	hicieron
	
	poner → pus-

	
	
	
	saber → sup-


	
	
	
	Otros verbos así:

	
	DECIR
	
	traer → traj-

	yo
	dije
	
	conducir → conduj-

	tú
	dijiste
	
	traducir → traduj-

	él/ella/usted
	dijo
	
	

	nosotros/as
	dijimos
	
	

	vosotros/as
	dijisteis
	
	

	ellos/ellas/ustedes
	dijeron
	
	


